
Informationsblatt 5 vom 26.11.2016
Sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger der Stadt Deggendorf,

mit dem 5. Informationsblatt setzt die Fraktion ihre regelmäßigen Rechenschaftsberichte über ihre Arbeit im Stadtrat
von Deggendorf zum Wohl der Bürgerinnen und Bürger und und für die Stadt Deggendorf fort.

Wie immer stehen wir dazu im direkten Gespräch am Luitpoldplatz mir Ihnen. Gerne nehmen wir Ihre Anregungen,
Anliegen und Vorschläge zur Stadtpolitik auf. Bitte kontaktieren Sie uns auch dazu jederzeit auch unter der Telefon-
nummer 0991-2979542 oder per E-Mail. Regelmäßig gibt es auch einen kommunalpolitischen Stammtisch zu dem
wir Sie gerne einladen!

Mit freundlichen Grüßen,

Prof. Dr. Johannes Grabmeier, Fraktionsvorsitzender

Arbeitsschwerpunkte und Kontaktdaten der Stadtratsfraktion

• Karl-Heinz Gollwitzer (KHG), stellv. Fraktionsvors., Am Heidegrund 2, 0991-8418, karl-heinz.gollwitzer@freenet.de:
Bau-, Stadtplanungs- und Umwelt-, Interkommunaler Entwicklungs- und Vergabeausschuss Konzession Erdgas, Aufsichtsrat
der Stadtbau und der Altstadtsanierungs GmbHs.

• Prof. Dr. Johannes Grabmeier (JG), Fraktionsvors., Köckstr. 1, 0991-2979584, 0151-681-70756, johannes@grabmeier.net:
Verwaltungs-, Verkehrsausschuss, Aufsichtsrat der Kultur- und Kongresszentrum GmbH.

• Dr. Georg Meiski (GM), 0991-20092226, 0175-9432537, georg@meiski.de. Verwaltungs-, Grundstücks-, Rechnungsprü-
fungsausschuss, Aufsichtsrat der Stadtwerke und der Grundstücks GmbH.

• Markus Mühlbauer (MM), 0991-2709567, 0171-1423571, stadtrat@markus-muehlbauer.eu: Wirtschafts-, Tourismus und
Kulturausschuss, Sozialausschuss, Vergabeausschuss Konzession Erdgas, Verwaltungsrat 4You, Bildungsbeauftragter für die
Volkshochschule Deggendorfer Land e.V.

• Dr. Fritz Scholz (FSch), Rörerstr. 57, 0991-26236, 0160-94155821, scholz-eppig@t-online.de: Personalausschuss, Ver-
bandsrat Vereinigte Sparkassen im Landkreis Deggendorf.

• Homepage: http://www.freie-waehler-deggendorf.de; wir sind auch in Facebook!

Tätigkeitsbericht 15.05.2016 – 25.11.2016

• 23.11.2016 Verwaltungsausschuss: In den Haushaltsvorberatungen werden die Weichen für den Haushalt 2017
gestellt. Vertreter der FREIEN WÄHLER sind MM und JG.

• 22.11.2016 Fraktionssitzung: Wir setzen uns weiter dafür ein, dass das Sgraffito an der Martinsschule bei der
bevorstehenden energetischen Sanierung sichtbar erhalten bleibt.

• 14.11.2016 Städtebaulicher Wettbewerb Schachinger Gärten: In der ersten Sitzung der Jury mit JG als ei-
nem der Sachpreisrichter wird der Ausschreibungstext erarbeitet. Auf Vorschlag von ihm wird u.a. das Thema
„Generationsübergreifender Wohnbau“ und eine ÖPNV-Anbindung aufgenommen.

• 25.10.2016 Sozialausschuss: Auf Initiative von FSch stellte die FW-Fraktion eine Anfrage zum Thema Kin-
derkrippen- und Kindergartenplätze. In der Sitzung des Sozialausschuss wird der neue Bedarfsplan der Stadt
dazu vorgestellt. Neben dem schon geplanten neuen Kindergarten in Fischerdorf sollen noch in diesem Jahr die
Weichen für den Ausbau zweier weiterer Kindergärten gestellt werden. (Stadtratssitzung am 19.12.2016)

• 24.10.2016 Stadtrat:

– Trotz erheblicher Bedenken hinsichtlich der Innenstadtrelevanz stimmt die Fraktion der FW der Billigung des
Entwurfs des Bebauungsplans für ein weiteres Einkaufszentrum in der Graflinger Straße zu.

– Auf Initiative der FW soll auch das Büro eines Deggendorfer Stadtplaners zum Städtebaulischen Wettbewerb
„Schachinger Gärten“ eingeladen werden.
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• 19.10.2016 Bauausschuss: Mit KHG, dem Vertreter der FW im Bauausschuss, wird die Einrichtung eines Bür-
gerbiergartens auf den Weg gebracht.

• 26.09.2016 Stadtrat: KHG setzt sich für die Fraktion der FW dafür ein, dass bei der Aufstellung des Bebauungs-
plans „Nördlicher Stadtgraben“ incl. Hertiegebäude und -parkplatz nur adäquate Stellplatzablösungen zugelassen
werden und die Tiefgarage möglichst zweistöckig ausgelegt werden soll. Sichergestellt muss auch werden, dass
die Sanierung des Hertiegebäudes nicht zurückgestellt wird.

• 23.09-24.09.2016 Fraktionsklausur: Bei der Fraktionsklausur in Nürnberg werden die Aktivitäten für das kom-
mende Jahr geplant. Im Anschluss daran nehmen die Fraktionsmitglieder am kommunalpolitischen Kongress der
FW Bayerns in der Meistersingerhalle teil.

• 12.09.2016 Fraktionsvorsitzende: Auch heuer vergibt die Stadt Deggendorf den Hochschulpreis. Dafür zustän-
dig der OB, der Präsident der Hochschule und die Fraktionsvorsitzenden, auf Initiative von JG liegen erstmals
richtlinienkonform 3 Anträge aus der Hochschule vor. Der Preis wird an das International Office vergeben.

• 25.07.2016 Stadtrat:

– Der Stadtrat vollzieht mehrheitlich den Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan „Die Bogen“. Die architekto-
nische Beratung zu Gestaltung der Fassade des Karl-Hochhauses bestätigt die Vermutung eines Placebo-
Effekts. Es wird genau die ursprünglich geplante Fassade beschlossen. Sie wird nicht durchsichtig und hell so
wie auf dem Modell sein, sondern grau bis dunkelgrau.

– Die Fraktion der FW stimmt der geplanten Sanierung des Eisstadions zu.

– Die Beteiligungsberichte über die städtischen GmbHs enthalten statt des gesetzlich vorgegebenen Punktes
„Erfüllung des öffentlichen Zwecks“ verharmlosend nur „Gegenstand des Unternehmens“. Das wird von JG
und GM kritisiert. Der OB verweigert eine Beschlussfassung über den Beteiligungsbericht, der Stadtrat habe
ihn nur zur Kenntnis zu nehmen. Dieser fragwürdigen Rechtsauffassung werden wir weiter nachgehen.

• 27.06.2016 Stadtrat:

– Dem weiteren Breitbandausbau für eine gute Internet-Versorgung in Deggendorf wird zugestimmt. Kritisiert
wird aber von JG, dass sich die Verwaltung keine Konventionalstrafen vertraglich hat sichern lassen.

– Auf Antrag der Fraktion FREIE WÄHLER berichtet die städtische Landschaftarchitektin Stefanie Arneth über
die Ausgleichsflächen und das Ökokonto in der Bauleitplanung. JG regt eine Ortsbegehung dazu an.

• 23.06.2016 Verkehrsausschuss:

– Die Probephase, veranlasst von der CSU, die Stadtbuslinie 3 den Aletsberg nur noch auf telefonische Anfor-
derung hin anzufahren, wird auf Initiative von JG einstimmig beendet. Das Konzept eines Anrufbusses mag für
dünn besiedelte Streusiedlungen im Landkreis sinnvoll sein, nicht jedoch für die Stadt.

• 30.05.2016 Stadtrat:

– Die Fraktion der FREIEN WÄHLER spricht von der Übernahme einer großen Verantwortung bei der Zustim-
mung zum Start zu den Überlegungen zum Klosterberg. Es werden daher eine Reihe von Bedingungen, die
nicht aufgelockert werden dürfen, formuliert: keine weitere Ausweitung, verdichtete Wohnquartiere, Rücksicht
auf Topographie, die besondere landschaftliche Qualität, die Nutzung der Nähe zum Schul- und Kulturviertel
und die Verknüpfung mit der Innenstadt, ÖPNV-Anbindung.

– Die FW-Fraktion stimmt der umweltfreundlichsten Lösung für den Baus des städtischen Doppelhauses in Fi-
scherdorf zu. Das Haus soll an Familien mit 3 oder 4 Kindern vermietet werden.

– Die FW-Fraktion unterstützt einen Antrag der Grünen zu einer Baumschutzverordnung für Deggendorf. Der
Antrag wird von der CSU-Mehrheit abgelehnt.

– Anlässlich der Entlastung der früheren OBin Anna Eder für die Rechnungsjahre 2010 und 2011 regt JG an, dass
künftig auch die Millionengewinne der Sparkasse an ihre Träger, darunter mit 40 % Anteil die Stadt Deggendorf,
ausgeschüttet werden sollen.

V.i.S.d.P: Fraktion FREIE WÄHLER im Stadtrat von Deggendorf, e.V., Prof. Dr. J. Grabmeier, Köckstr. 1, 94469 Deggendorf
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